

A pesar de ello, el primero de dichos sujetos falleció anoche.

Se considera autor del hecho a un joven llamado Placido del Valle, de veinte y dos años, natural de Los Arceos (Navarra) el cual vivía en La Arboleda en unión de sus padres.

Uno y otros han desaparecido y a pesar de las activas pesquisas realizadas por la guardia civil, no se ha logrado su captura.

La muerte de Cecilio Pérez ha sido ocasionada por una puñalada que le fué inferida en el costado izquierdo.

Balbuino Magdaleno se halla en muy grave estado y también presenta la herida en el mismo sitio que su infortunado compañero.

Se supone que los autores del crimen se encuentran en Bilbao.

La policía de esta villa, realiza toda clase de indagaciones para descubrirlos, en el caso de que aquella suposición sea cierta.

Robo de dos asnos

En oficio remitido al gobernador civil de esta provincia, la guardia civil de Pienzoa da cuenta de haber llevado a cabo la detención de dos gitanos a quienes se supone autores del robo de dos jumentos, verificado en aquella villa.

Los detenidos han sido puestos a disposición del Juzgado.

Dependiente escrupuloso

Desde hace algún tiempo, un joven que prestaba servicio en los almacenes de las Nuevas Singlaturas del Ter. sitos en la calle de Colón de Larrategui, venía simulando pedidos de diversas cantidades de carretes de hilo.

Estos carretes los vendía luego y se guardaba tranquilamente su importe.

Descubierto por una casualidad el juego empleado por dicho dependiente, el jefe de talleres indicados, denunció lo ocurrido al inspector de policía, el cual procedió a la detención de aquél.

El desfalco, según cálculos aproximados, asciende a la suma de ochocientas pesetas.

El desaprensivo dependiente ha sido encausado en la cárcel de Larrinaga, a disposición del Juzgado.

El alumbrado eléctrico

Según mis noticias, se ha fijado para el día primero de Diciembre próximo, la celebración de la prueba general del alumbrado eléctrico en la Escuela de Artes y Oficios de esta capital, en sustitución del gas, que es el fluido que actualmente se utiliza en dicha escuela.

La instalación del alumbrado se ha llevado a cabo por la Sociedad Anónima «Máquina Bilbaina», de Deusto.

Asuntos de interés

La Junta Directiva de la Cámara de Comercio, ha acordado pedir a las de Hamburgo, Copenhague, Génova y Marsella, datos y reglamentos acerca del funcionamiento de las zonas francas y depósitos o docks comerciales, en aquellos puertos.

La petición de dichos datos, obedece al deseo de estudiarlos, con el fin de ver si es posible la implantación de aquellos sistemas en el puerto de Bilbao.

Además de lo indicado, se ha pedido también a cada una de dichas Cámaras, una relación de los recursos empleados para la instalación y el desarrollo de las indicadas reformas.

Una vez recibidos dichos datos, la Cámara de Comercio de esta villa, celebrará una junta magna, para tratar del asunto y ver si se puede ó no llevar a la práctica el indicado proyecto.

Presidente de viaje

En el tren de las dos y media de la tarde, ha salido hoy por la línea del ferrocarril Central con dirección a San Sebastián, el presidente de la Diputación provincial de Vizcaya, don Enrique Aresti.

Como ya comunicé ayer, el objeto del viaje de este se-

ñor, es el de asistir como representante de la de Vizcaya, a la reunión de presidentes de las cuatro Diputaciones hermanas, que se celebrará hoy en esa capital.

El señor Aresti ha sido despedido en la estación por varios diputados provinciales y gran número de amigos particulares.

Inauguración de una capilla

El día 20 del actual a las diez de la mañana, se celebrará en la cárcel de Larrinaga, la bendición é inauguración de la nueva capilla, construída recientemente en el departamento destinado a mujeres.

El acto promete revestir gran solemnidad.

Se celebrará una misa cantada.

Arrollado por un tren

El desgraciado niño Manuel Merino Bravo, que, como ya comunicé a ustedes, fué arrollado ayer por un tren en Arrigorriaga, continúa en una de las salas de cirugía del hospital civil de esta villa.

Su estado es de gravedad. Los médicos abrigan serios temores acerca de su curación.

La escuela de maestras

La comisión técnica nombrada al efecto, ha visitado esta tarde el local que en una casa de la calle de la Merced, ha sido habilitado para el establecimiento en el mismo de la Escuela Normal de maestras, cuya creación acordó recientemente el ministro de Instrucción pública.

El dictamen que la citada comisión ha emitido, es el de que el local indicado reúne las condiciones necesarias para el objeto á que ha sido destinado.

En breve se verificará la apertura de clases en la citada escuela.

Ordenanzas municipales

El jefe de la sección de Fomento del Municipio señor Migoya, ha quedado encargado de redactar un proyecto de reforma de las ordenanzas municipales con arreglo á las necesidades que se dejan sentir en la población.

Dicho proyecto será presentado al Municipio y discutido con amplitud.

Fuga de un individuo

Ha sido denunciado al jefe de la guardia municipal, un muchacho de esta villa, de oficio sastre, llamado Eusebio Unanue, el cual se ha fugado del domicilio paterno, llevándose varios objetos de la propiedad de su familia, entre ellos, dos máquinas de coser.

Además, ha dejado á deber á una hermana suya, llamada Gabina, una importante cantidad de dinero.

Se practican activas pesquisas para averiguar el paradero de del aprovechado joven.

Conferencias para obreros

El jueves dará comienzo la serie de conferencias organizada por el Centro Obrero de esta capital.

Dicho acto se celebrará en el salón del Instituto vizcaíno.

Se halla encargado de la primera conferencia, el compañero Felipe Carretero.

Su discurso versará sobre el tema «Educación del pueblo».

Reina gran entusiasmo entre los obreros para asistir á estas conferencias.

Con objeto de evitar la aglomeración de gente, únicamente se permitirá la entrada en el local á los obreros federados, para lo cual serán provistos de tarjetas.

Obras en los puertos

En la sesión celebrada esta tarde por la Diputación provincial, ha sido aprobado un dictamen de la comisión de Fomento, proponiendo se subvencione á las Juntas de Obras de los puertos de la provincia, para la realización de trabajos de mejora de los mismos.

Se ha acordado que la Diputación sufrague las dos terce-

ras partes de los gastos que ocasionen las mejoras que se introduzcan en los puertos de la provincia.

De esta concesión, han sido excluidos los puertos de Bermeo, Lequeitio y Ondárroa, en atención á los muchos gastos que ya llevan ocasionados.

Pero en cambio han sido resueltas favorablemente, varias peticiones acerca de los mismos.

El concierto de Planté

Como estaba anunciado, esta noche en el Teatro Arriaga se ha celebrado el concierto en el que había de tomar parte el eminente pianista Francisco Planté.

Este ha estado admirable, escuchando continuadas ovaciones y viéndose obligado á repetir varios números del programa.

Asimismo ha estado muy bien la orquesta del Teatro, dirigida por el maestro Muñoz.

El coliseo se hallaba completamente lleno y ofrecía un aspecto brillantísimo.

Planté, una vez terminado el concierto, quedóse en el Teatro para asistir á la representación de «La Verbena de la Paloma».

El eminente artista se ha mostrado muy satisfecho de la interpretación de la obra, haciendo grandes elogios de la partitura compuesta por el maestro Bretón.

Indalecio.

DE MADRID

19, 1, 15 m.

Incendio en un almacén

Despachos expedidos en Murcia participan que en los talleres de sillas «La Trinidad» ocurrió un incendio.

Desde que se inició el siniestro tomó tal incremento, que se hacía poco menos que imposible penetrar en el establecimiento.

Numeroso público acudió á la calle donde ocurría el incendio.

Los bomberos no se hicieron esperar mucho rato.

Una vez que llegaron al lugar del suceso, emprendieron los arriesgados trabajos de su profesión con gran esfuerzo.

Sabedores de que en el establecimiento existían combustibles trataron de salvarlos.

La tarea era difícil por demás, pues como los objetos que eran pasto de las llamas producían mucho humo, impedían entrar en el establecimiento sopena de correr grave riesgo sus vidas.

Demostando una abnegación á toda prueba, penetraron en el establecimiento y lograron extraer del mismo dos barricas de aguarrás.

Continuaron los trabajos de salvamento que dieron resultado, pues se consiguió salvar del furor de las llamas libros, papeles y objetos de verdadero interés.

Del siniestro resultaron dos heridos.

Estos fueron conducidos á la casa de socorro, donde se les apreció quemaduras de escasa gravedad.

Las pérdidas ascienden á más de cinco mil pesetas.

La oportunidad con que fueron extraídas las barricas de aguarrás evitó que el fuego se propagase á otros edificios.

Accidente ferroviario

Participan de Córdoba que en la estación de Agullar ocurrió un accidente ferroviario.

Cuando el jefe de la referida estación dió la salida al tren correo de Málaga que acababa de llegar, una mujer entró apresurada en el andén llevando un fío de ropa de bastante volumen.

Uno de los viajeros que ocupaban un coche de tercera clase llamó la atención de la referida mujer.

Cuando el tren se hallaba en marcha, esta acudió hacia el coche de donde la llamaban y al tratar de entregar el fío de ropa á su destinatario, cayó entre las ruedas del tren.

En un momento desapareció el cuerpo de la infeliz mujer entre las ruedas del convoy.

Cuando este hubo pasado, apareció el cuerpo completamente despedazado cuyos restos fueron recogidos y lleva-

dos al depósito del cementerio.

Movimiento agrario

De la ciudad condal telegrafían con referencia á noticias recibidas en dicha capital procedentes de Mataró que el movimiento agrario no ha sido solucionado como se esperaba sino que por el contrario cada vez presenta peor fase.

Los obreros huelguistas continúan sosteniendo su actitud.

Las conferencias llevadas á cabo por comisiones de patronos y obreros no han dado resultado satisfactorio.

Casi se puede asegurar que las citadas conferencias han dado un resultado contrario al que se esperaba; pues los obreros continúan cada vez más divorciados de los patronos.

Don Mariano de la Colina

Comunican de Barcelona que en Píero, pueblo de aquella provincia dejó de existir á edad avanzada el que fué punzonoso jefe carlista, don Mariano de la Colina.

Su muerte ha sido muy sentida en el referido pueblo, por las muchas limosnas que repartía á los pobres y por su bondadoso carácter.

El señor de la Colina tomó parte activa en la pasada guerra civil.

Actualmente se hallaba retirado de la vida política.

En el domicilio mortuorio se han recibido numerosos despachos dando el pésame á la familia del finado.

Su entierro, que se verificará hoy, promete ser una verdadera manifestación de duelo, dadas las simpatías que justamente gozaba en el pueblo donde ha dejado de existir.

Un diputado y un ministro

El diputado á Cortes por Santander señor García Lamas visitó ayer en su domicilio al nuevo ministro de Agricultura señor Amós Salvador.

El señor García Lamas pidió al ministro que atendiendo á los perjuicios que ocasiona á Santander el emplazamiento de la estación del ferrocarril de dicha capital á Bilbao, suspenda la ejecución de la real orden dictada por el anterior ministro señor Suárez Inclán, hasta que vaya una comisión á Madrid con el fin de exponerle detalladamente las causas que motivan dicha petición.

Parece ser que el señor Amós Salvador accedió á ello.

Reuniones previas

Convocados convenientemente, se reunieron ayer en la Corte los elementos del partido conservador bajo la presidencia del señor Silvela.

El objeto de la reunión, que duró bastante rato, era el de ponerse de acuerdo respecto á la conducta que deben seguir en las Cámaras.

Entre otros, combatirán enérgicamente el proyecto del gobierno relacionado con las cesantías de los ministros.

Los silvelistas tratarán por todos los medios á su alcance de hacer que prevalezca el decreto firmado cuando los conservadores ocupaban el poder.

Los partidarios del señor Canalejas celebraron también otra reunión.

Esta tuvo el mismo objeto que la anterior.

Los diputados y senadores adeptos á Canalejas llevarán á cabo una campaña de oposición á los proyectos del gobierno.

Los primeros debates

En la sesión que se celebre hoy iniciará el debates el señor Romero Robledo.

Este se propone explicar, como oportunamente le telefoneé, su intervención en la crisis que acaba de ser solucionada.

El señor Navarrotreverter ha sido designado por los elementos tetuanistas para que intenga en el debate en nombre de la citada minoría.

La actitud de Tetuán

El gobierno preguntó ayer

al duque de Tetuán, cual sería su actitud en la próxima legislatura.

Este manifestó que siendo este gobierno una continuación del anterior no varía en nada su actitud.

Esta contestación parece ser que ha disgustado al gobierno, pues se aseguraba que contaba con la aquiescencia de Tetuán.

Un expediente de adjudicación

El diputado don Rafael Gasset se propone interpelar al gobierno en el Congreso sobre la corte de árboles en el mon. «Ordihuela» situado en jurisdicción de Jaen.

Pedirá el expediente de adjudicación del referido monte.

Los diputados afiliados al partido que capitanea el duque Tetuán, pedirá al gobierno que este asunto se discuta en sesión secreta.

El discreto de Silvela

El señor Nocedal manifestó ayer que se propone presentar á las Cortes un proyecto de ley con el fin de que adquiera fuerza legal el decreto de Silvela relacionado con las cesantías de los ministros.

Las minorías parlamentarias tomarán parte en el debate que se inicie sobre dicho asunto.

Ayer se decía que el gobierno retiraría su proposición referente á dicho decreto.

Este rumor se lo trasmite á título de información solamente.

Sección religiosa

San Ponciano, papa y martir

19 DE NOVIEMBRE.

Al morir el Papa San Urbano ocupó la silla de San Pedro un sapientísimo y virtuoso varón llamado Ponciano, natural de Roma.

Principió Ponciano á gobernar á los fieles cristianos sin que los gentiles le presiguieran, pero al fin el emperador Alejandro Severo, obedeciendo á instigaciones de los sacerdotes idólatras, decretó una persecución, y entonces el Pontífice fué desterrado á Cordoba, desde donde gobernó la Iglesia en medio de grandes trabajos y calamidades, hasta que fué preso y muerto á pisa por orden de Julio Maximino, sucesor de Alejandro.

JUAN SANSINENEA

BANCA Y BOLSA

CALLE DE GUETARIA, NÚM. 17

Sección financiera

Cotización oficial de la Bolsa de Madrid

Telegramas de los señores Bernard y Cia. Al cierre, 3 L.

FONDOS PUBLICOS

4 por 100 interior . . . 73,50 73,45

4 por 100 exterior . . . — —

Amortizable 4 p. 100 . . . — —

Amortizable 5 p. 100 . . . 93,75 93,75

Billetes de Cuba 1886 . . . — —

Mem idem 1890 . . . — —

Obligaciones Filipinas . . . — —

Cds. Banco Hip 4% . . . 100,30 —

Cds. Banco Hip 5% . . . 102,10 102,—

Banco de España . . . 485,— 485,50

Compañía Tabacos . . . 408,50 408,25

CAMBIOS

París á la vista . . . 34,50 —

Londres id . . . 33,78 33,95

Crédit Lyonnais

Bolsa de París

Fondos públicos

Renta franc. 3% . . . 99,70 99,55

3% amortizable . . . — —

3 y 1/2% idem . . . 98,80 —

Exterior 4% . . . 85,65 84,40

Turco D. 28,25 28,05

Portugués 4% . . . 81,40 81,05

Italiano 103,40 103,10

Norte de España . . . 208 — 198,—

Zaragoza 343,— 325,—

Credit Lyonnais . . . 1.075,— 1.072,—

Río Tinto 1.043,— 1.039,—

Banco Otomano . . . 591,— 587,—

Tharsis 112,— 111,—

Rand Mines 274 — 269,—

Goldfields 202,50 197,—

Buenos Aires, oro . . . 227,30 227,30

Valparaiso, oro . . . 167,32 167,32

Río de la Plata, oro . . . 121,32 120,00 00

Café de la Marina

Para la provisión del cargo de repa. m. n. se admiten solicitudes, por escrito, en dicho café, hasta las cinco de la tarde del día 25 del corriente mes.

Aprendiz confitero

Hace falta para una acreditada confitería dentro de la localidad. Darán razón en esta Administración.

GRAN OCASION

Se vende un piano magnífico, marca Chasseigne Freres, calle Miracruz, núm. 22, principal (barrio de Gros).

AGENCIA DE VAPORES

CORREROS Y RÁPIDOS

MENSAJERIAS MARÍTIMAS

Seis salidas mensuales de Burdeos y dos de Pasajes para Montevideo, Buenos Aires y á todos los puertos de América. Emigración á Chile por la mitad del pasaje; pedir informes y precios al agente José María Caseros, calle Solana, núm. 7, Tolosa (Gipúzcoa).

SE VENDE

una casa en el paso de Ategorrieta con extenso jardín. Informarán Pueros, 1, principal.

VENTA

de un salto de agua, fuerza de 150 caballos, á 12 kilómetros desde la estación de Tolosa, sobre la carretera.

Plazos y presupuestos en casa de don Julián Elizaguirre en Tolosa.

IMPORTANTÍSIMO

Academia de corte y confección

3 MÉTODOS DE CORTE, 3

Se garantiza la enseñanza en cinco días de cada uno de los métodos que se anuncian. Español y Francés de señora; y el de caballero y niños. Comprendiendo las prendas interiores y exteriores.

Clase á domicilio y clase especial de preparación para señoritas que deseen tomar el título de Profesora.

Calle del Príncipe, letra N, piso 3.º

De no resultar lo que se anuncia se devolverán los honorarios.

Aguas de Burlada

La reina de las aguas de mesa

Curan el estómago, bigado y riñones. Para los diabéticos no hay otro remedio mejor.

Depositarlos: Tomás de Zubiria y Cia, Bilbao.

COMPANIA DE VAPORES NEPTUN

Servicio regular de vapores entre los puertos de Amberes y Pasajes y desde este puerto para los de Amberes, Amsterdam, Rotterdam, Hamburgo Bremen, Lübeck, Kiel, Copenhague, Danzig, Stetin y Königsberg, Londres y Liverpool.

Saldrá (salvo contratiempo) de Pasajes el 26 de Noviembre el vapor

«Ajax»

admitiendo carga para todos los puertos arriba indicados.

Para fletes y demás pormenores dirigirse á su consignatario en San Sebastián y Pasajes M Ochoa de Zabalegui.

FEDERICO VIDAURRE

Avenida de la Libertad, 38

Mercería, Pasamanería y Novedades

Extenso surtido en terciopelos colores lisos y chitús.

EL SEÑOR DON MIGUEL VEGA ERRASTI FALLECIÓ

ayer á las once de la mañana, á los 50 años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos R. I. P.

Su de consagrada esposa doña Magdalena Arzuaga, madre doña Francisca, hermana doña Lucía, hermanas políticas don Bernal á Gómez, don Francisco Anabitarte, Santiago Toribio, Adriana y Dolores Arzuaga, sob. l. os. primos y demás parientes, suplicas á sus amigos que sirvan encomendando á Dios y asistir á los funerales que en sufragio de su alma se celebrarán hoy, á las nueve y media de la mañana, en la parroquia de San Julián y acto continuo á la conducción del cadáver, por lo que recibirán especial favor.

San Sebastián 19 Noviembre 19 2

El duelo recibe y despiende en la iglesia No se reparan en esquelas.

Domicilio: San Jerónimo, 25.</